



Peut-on porter des habits rouges quand on est journaliste au Venezuela ?

Par [Thierry Deronne](#)

Mondialisation.ca, 26 juin 2017

[Venezuela Infos](#) 25 juin 2017

Région : [Amérique latine & Caraïbe](#)

Thème: [Loi et Justice](#)

25 juin 2017, au Venezuela : comme dans le Chili de 1973, un commando d'extrême droite reçoit l'onction du clergé avant un énième assaut armé contre « le communisme ». Dans « Les grands cimetières sous la lune » – son témoignage sur la guerre d'Espagne – l'écrivain Georges Bernanos, profondément catholique, dénonçait la bénédiction fébrile des exactions franquistes par l'Église.

Les images d'un jeune afro-descendant [lynché et brûlé vif](#) par les manifestants anti-Maduro avaient jeté le soupçon sur le martèlement médiatique de la [répression-de-manifestants-pacifiques-au-Venezuela](#). Ce meurtre dans le plus pur style du Ku Klux Klan a rappelé le type de société dont rêve une opposition qui use de mortiers et de grenades pour déstabiliser un gouvernement élu et empêcher la campagne qui permettra aux vénézuéliens [d'élire en juillet une Assemblée Constituante](#).

Mêmes les médias d'opposition - [majoritaires au Venezuela](#) et qui couvrent quotidiennement ces mobilisations de droite, subissent des agressions de la part de ces militants pourtant du même bord qu'eux. La journaliste Yasmín Velasco de [Televen](#) (chaîne privée, d'opposition) vient de dénoncer sur son [compte Twitter](#), qu'elle se trouvait à Altamira, une zone riche de l'est de Caracas, pour couvrir les manifestations contre Nicolás Maduro quand elle a été cernée par un groupe violent. Face à l'avancée de ses agresseurs, un cadreur a voulu leur expliquer qu'elle était journaliste mais « cela n'a pas arrêté le groupe qui essayait de brûler ma moto et de me voler mon téléphone ».



Yasmín Velasco est tout sauf « chaviste ». Depuis des années elle dénonce avec vigueur les politiques du gouvernement bolivarien, notamment ses échecs en matière de sécurité, et ne cache pas ses préférences idéologiques. Alors que la majorité des victimes, contrairement à ce qu'affirment les grands médias, est causée par

les violences de la droite [qui a besoin de ces morts pour justifier une intervention extérieure contre la « dictature bolivarienne »](#), Yasmin Velasco fait comme ses collègues des médias privés : attribuer immédiatement, avant toute enquête, chaque mort au « régime ». C'est pourtant comme « chaviste » qu'elle a manqué d'être carbonisée à son tour. En fait, pas exactement en tant que « chaviste » mais... parce qu'elle portait un chemisier rouge.

Lorsqu'elle a dénoncé cette agression sur Twitter, Velasco a essuyé des réactions significatives de militants d'opposition. Pily Rodríguez (@mapyrc) lui demande "Pour qui travailles tu ? Pour le régime ?" @Alvin_Alarcon lui demande de « cesser de pleurnicher, car tu aides le gouvernement ». Beaucoup de tweets tentent de la consoler en lui expliquant que ses agresseurs ne peuvent être que des « infiltrés » du gouvernement bolivarien dont la présence servirait à souiller la geste démocratique de l'opposition. La palme revient certainement à @euliesaa : « Yasmin Velasco a oublié de mentionner qu'elle portait un chemisier rouge, qu'elle a refusé de montrer sa carte et qu'elle était éloignée de la plupart de ses collègues ». (sic).



Précisons que Yasmin Velasco est de petite taille, a la chevelure brune et des traits « natifs ».

Thierry Deronne, Venezuela, 26 juin 2017

La source originale de cet article est [Venezuela Infos](#)

Copyright © [Thierry Deronne](#), [Venezuela Infos](#), 2017

Articles Par : [Thierry Deronne](#)

Avis de non-responsabilité : Les opinions exprimées dans cet article n'engagent que le ou les auteurs. Le Centre de recherche sur la mondialisation se dégage de toute responsabilité concernant le contenu de cet article et ne sera pas tenu responsable pour des erreurs ou informations incorrectes ou inexactes.

Le Centre de recherche sur la mondialisation (CRM) accorde la permission de reproduire la version intégrale ou des extraits d'articles du site [Mondialisation.ca](#) sur des sites de médias alternatifs. La source de l'article, l'adresse url ainsi qu'un hyperlien

vers l'article original du CRM doivent être indiqués. Une note de droit d'auteur (copyright) doit également être indiquée.

Pour publier des articles de Mondialisation.ca en format papier ou autre, y compris les sites Internet commerciaux, contactez: media@globalresearch.ca

Mondialisation.ca contient du matériel protégé par le droit d'auteur, dont le détenteur n'a pas toujours autorisé l'utilisation. Nous mettons ce matériel à la disposition de nos lecteurs en vertu du principe "d'utilisation équitable", dans le but d'améliorer la compréhension des enjeux politiques, économiques et sociaux. Tout le matériel mis en ligne sur ce site est à but non lucratif. Il est mis à la disposition de tous ceux qui s'y intéressent dans le but de faire de la recherche ainsi qu'à des fins éducatives. Si vous désirez utiliser du matériel protégé par le droit d'auteur pour des raisons autres que "l'utilisation équitable", vous devez demander la permission au détenteur du droit d'auteur.

Contact média: media@globalresearch.ca